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国の予算は生活に直結しています。考えて見ましょう予算案について（その２） 

     私たちの生活が苦しいのはナゼなの 
予算とは一定の目的のために計画を立てる

費用のことです。家計でも同じです。家計で見

ても収入は労働者・サラリーマンは賃金です。

自営業者は売り上げです。その中から汗水垂

らした労働の収入の中から税金は国民の義務

として国庫や地方自治体へ納入されます。１０

月号では１）軍事費防衛省 ２）厚生労働省

（福祉）を取り上げました。 

 ３）国土交通省 公共事業は 
今年度は大型開発を積み増します。 

公共事業関係費の国土交通省分は今年度当

初予算から１８％増の６兆 9280 億を要求しま

した。気候危機の深刻化を背景とした水災害

の危険に備える「流域治水」の本格的実践に

同２６％増の６７１０億円を計上しました。昨年

度に続き「防災・減災・国土強じん化のための

５ヶ年加速化対策」関連予算は要求額を示さ

ない事項要求としました。 

流域治水全体で治水対策を取り組む一方で

「ダム建設」復活にも予算計上しました。熊本

県の河辺川ダムは７割以上の反対にも関わら

ず計上します。集中豪雨や火山噴火、土砂災

害対策への予算は同２９％増の１２３６億円要

求。公共交通等の安全・安心確保にほぼ倍増

の１６２億円を要求。駅ホームドアのさらなる整

備を含めた公共交通や観

光地・宿泊施設のバリアフ

リー化の推進などに３５０

億円を盛り込みました。一

方で、大企業優遇の大型

開発予算は積み増しまし

た。 

 東京都の外環道を含む三大都市圏環状道

路などに２０％増の４２８９億円。成田空港滑走

路の新設などに２０％増。「整備新幹線」の整

備に８０４億円を含む事項要求をします。建築

物の省エネ強化に１８％増の１３０３億円。イン

フラ・まちづくり分野で４０％増の１７１億円。港

湾・船舶分野で同２０１％の６６４億円を要求な

ど。大企業・大型公共事業に大盤振る舞いで

す。 

 ４）農林・水産は 
農林・水産予算概算要求総額は今年度予

算から１７ .７％増の２兆６８０８億円です。 

公共事業費が１７.６％増の６２１３億円、非公

共事業費が１７.7％増の１兆８５９５億円。林業

関係が１７.8％増の３５０６億円、水産関係が３

５.１％増の２６０４億円です。 

 ロシアによるウクライナ侵略の影響で、世界

的に食料需給をめぐる不安が高まる中、食料

安全保障の確立と農林水産業の持続的な成

長促進を重視するとしています。 

 交付金の削減も 

水田活用直接支払い交付金に２０２２年度

予算費１３.３％増の３４６０億円を要求。ただし、

同当初交付金３０５０億円と２０２１年度補正予

算の水田リノベーション事業の４１０億円を合

計した合計額に過ぎません。米価暴落の折か

ら、食用米からの大規模な転作が求められる

中、同交付金の削減や廃止は、農家に深刻

な打撃をもたらし食料自給率向上に逆行しま

す。食料安全保障の強化に関する経費につ

いては、金額を明示しない「事項要求」とし、

予算編成過程で検討するとしています。 

（１２月号へ続く）天王台後援会会長中村良雄 
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     「人権としての社会保障立て直しこそ」      

物価高騰で苦しいですね。「国葬」に浪費し、軍

事費の２倍化を狙う一方で、国民が頼りの年金は５

月に０.４％引き下げ、１０月からは７５歳以上の医

療費窓口負担２割化。社会保障を次々と容赦なく

切り捨てる冷たい岸田政権です。 

 介護でも、介護保険史上最悪と言われる、大幅

な負担増、給付削減が狙われています。 

介護保険サービスの利用者負担は原則１割です

が、所得水準を見直し、一定所得以上を２割〜３

割負担にしようとしています。現在の対象者の約９

割は７５歳以上ですから、医療費窓口負担増とダ

ブルパンチを受ける人続出。要支援を介護保険か

ら外したのは２０１５年ですが、今度は要介護１、２

を保険から外し、地域支援事業に追いやろうとして

います。私の体験から、介護保険改悪メニューの

「福祉用具貸与制度の販売への転換」は大問題で

す。要介護２の夫を在宅介護している時、介護ベッ

ドを月１５００円で借りていました。その後、要介護５

となり、特養への入所が決まって、貸与のベッドを

お返ししました。利用料が１割だったので、月１５０

０円で助かりました。介護ベッドを借りるのではなく、 

購入することになるとは！大変な負担が発生する、

とんでもないことです。 

 政府は突然、2024 年秋から、健康保険証をなく

してマイナンバーカードに置き換えることを発表し 

 

ました。マイナカードの取得は「任意」なのに、健康

保険証を廃止してカードに変えるのは事実上の

「義務化」です。 

 所持するかどうか、本人の自由であるべきマイナ

カード、さまざまな個人情報を国家が管理しようと

することに反対で、私はカードを持ちたくありませ

ん。カードのない人が受診する時はどうなるのでし

ょうか。全額自己負担なんて、あり得ないことです。 

 顔認証の機器は２００万円もかかると、診療所で

も怒っていました。保険証は廃止しないでほしい。

高齢者や子どもなど、受診する頻度が高い人たち

が置き去りにならぬよう、見切り発車はやめるべき

です。 

 憲法を守り生かして、「人権としての社会保障の

立て直し」こそが求められています。 

（青山 田中なつみ）

 

厚労省が挙げた介護改悪の検討課題とは 
政府がこれから改悪しようとしている社会保障の中で介護の問題がたくさんあります。 

介護保険料を払っていても利用料の負担が大きくて、利用を控える人が出てくることが予想されます。 

◎介護サービスの利用料２割、３割負担の対象拡大 

◎要介護１、2の保険給付外し 

◎ケアープランの有料化 

◎老健施設などの相部屋（多床室）の室料有料化 

◎介護保険料の支払い年齢の引き下げ 

◎福祉用具貸与制度の販売（購入）への転換 

◎補足給付の在り方 



 

 

どう思いますか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

国会議員の品性 

自民党と統一協会の関係が次々と暴かれて

います。特に山際大三郎元経済再生担当大臣

の態度はひどすぎました。次々と関係が明らか

になっていく中で記憶になかった等、国民を愚

弄する態度に呆れるばかりでした。 

しかも大臣をやめる時に、自民党に迷惑をかけ

るからというのですから、国会議員の仕事を何だ

と思っているのでしょう。 

また杉田水脈総務政務官も直ぐにやめてもらい

たい議員です。性暴力被害を公表した伊藤詩

織さんを誹謗中傷する投稿に「いいね」を押し続

けたことで、名誉棄損訴訟裁判に罰金刑を言い

渡されています。「女性はいくらでもうそをつけま

す」「同性愛カップルは、生産性がない」などの

たくさんの人権侵害発言をしている杉田水脈議

員が総務政務官でいいのでしょうか。岸田首相

の任命責任を問いたいです。 

（天王台 Ｋ．Ｎ） 

 

 

岸田首相のやる気 

◎旧統一協会との関係や女性問題でマスコミ

に取り上げられながらも、細田衆議院議長

は、自民党の党籍を離れているから、自民党

内の調査対象ではないというのです。 

岸田首相は安倍元首相は亡くなっているか

ら、旧統一協会との関係調査ができないとい

い、問題にしようとしません。しかし、「桜を見

る会の前日のホテルでの宴会費問題」は、秘

書の責任とされたはずです。調べる気がある

なら、後援会や秘書から聞き取りができるは

ずです。 

◎イギリスの首相（リズ・トラス）は支持率が下が

ったとたんに退陣しました。経済政策が支持

されなかったのです。同じように、物価の値

上がりで、国民が苦しんでいる日本。岸田内

閣の支持率が下降していていますが、平然

としています。潔く退陣したらいかがですか。              

（天王台Ｔ.A） 

 

東京の物価上昇率が３．４％ 

2019 年に消費税が 8％から 10％になっているので、３年前と比べると５％以

上生活が厳しくなっているのです。収入が減っているうえに物価高です。やは

り、消費税を５％に戻してもらうのが一番早い救済ではないでしょうか。あちこち

に単発的にお金をばらまくのは国家予算を膨張させ、赤字国債を増やすだけ

で、景気回復にはならないでしょう。（天王台 Ⅿ.Ｎ） 

 

 

天王台後援会  つどいのおさそい 

日時 １１月３０日（水） １３時３０分～１６時 

     場所 中川宅 ７１８２－１６１５ 
日本共産党１００周年志位委員長記念講演の DVD 

を見て、戦前からの日本共産党の歴史を考えたいと 

思います。なぜ１つの政党が１００年も続いたのか、 

ご一緒に学びませんか。どうぞご参加ください。 
 



 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

                   

               

要  望  書 
天王台地域の住民として、次の交通関係の改善を要望いたします。 

◎東我孫子駅のバリアフリー化を求めます。 

東我孫子駅の北側から駅プラットフォームに入る入口は、高齢者や障害者、大型スーツケース

持参者、ベビーカー使用者、車椅子使用者等には、通行困難で大変に危険です 

（写真 2枚添付）。そこで、 

① 北側入り口の階段をスロープにして下さい。 

② 階段北側のアーチ状の柵を撤去して下さい。 

かつて自転車の踏切事故があったのでＪＲと相談して設置したとのことですが、現在は

踏切に遮断機が設置されて、列車通過時の通り抜けの心配はないので、撤去しても事

故の再発はないはずです。バリアフリーの環境を整備して下さい。 

◎東我孫子駅東側の踏切に入る南側の南北道路を拡張して、通学路の安全を確保して下さい

（写真 1枚添付）。 

この道路は二小に通う児童の通学路であり、踏切よりも幅が狭く、車の通過時には児童

が、雨の日に傘をさす際には特に、駐車場に避難して車を避ける状況です。駐車場に家

が立つ前に市で購入して道幅を拡張して下さい。 

◎天王台駅南口のＪＲ資材置き場の跡地の利用方法について、住民の意見を聞き、早急に計画

を立てて下さい。例えば、現行道路の拡張をして車と人の通行を円滑にするか、グリーンゾー

ン（通り抜け可能でベンチのある憩いのミニ公園）を造るなど、検討して下さい 

以上３点について文書で 11月中旬までにご回答いただくようお願いいたします。 

天王台地域の住民有志代表 

天王台 1－10‐15  中川 美保子 

   電話 0471-82-1615 

 
 天王台後援会   望年会のおさそい 

 日時   １２月１０日（土） １２時～3時 

 場所   こもれび 調理室 

◎12時から 30分バザーをします。 

◎12時半から軽食と議員さんを交えて懇談と 

出し物など楽しみましょう。 

１０月２４日  
天王台地域の有志で 
我孫子市長へ要望書 
を提出しました。 

 

望 年 会 


